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№２６７０ 第２３回例会 ２０２２．４．１４ 雨 
点 鐘：神子勝美 会長 

進 行：神子 恒 SAA 栗原典子 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

神子勝美 会長 

 
ご安全に！！４月１０日のロッテ対オリックス戦で、

佐々木朗希投手が最年少２０才で完全試合を達成

しました。１３連続三振計１９三振という快挙を成し遂

げました。９回まで投げるとして、２７名の内１９名三

振素晴らしいとしか言いようがありません。今後に期

待をしましょう又高卒１年目の松川捕手も完全試合

達成史上初これも快挙です。皆さん拍手を送りましょ

う。 

「感謝」に「感謝」で応（こた）える時 

 ２０１３年ワールドベースボールクラシックで、日本

対台湾戦での事９回ツーアウトまで負けていた日本

が奇跡的に同点に追いつき、延長戦に突入。死闘

の末、日本チームが勝利をつかみました。 

試合が終わった後なぜか、台湾チームの選手たち

が、マウンドに集まり、スタンドの日本人の観客に対

して、「応援を感謝した」のです。台湾のファンの掲

げた旗には、「日本おめでとう」の文字が、感謝した

のには、こんな背景がありました。一人の日本人がツ

イッターで、「ＷＢＣ、日本の初戦は台湾に決定。こ

の試合に応援に行かれる方、先般の東日本大震災

への台湾からの多大な支援のお礼の横断幕やプラ

カードをお願いします。ＷＢＣを通じ、日本と台湾の

信頼関係を深め、私達が本当に感謝している事を

お伝え下さい」震災の時、世界中で始めも多い義援

金と支援物資贈ってくれたのが台湾です。このつぶ

やきは、またたく間に日本中に広がり、スタンドには

「台湾に感謝」と書かれたメッセージが掲げられ、台

湾の選手たちも感動します。「感謝」に「感謝」で応

（こた）えると、そこには、とても大きな大切なものが生

まれるのではないでしょうか。※皆さん嘉義南区扶

輪社との交流にも感謝しましょう。 

 

幹事報告 

岡田良弘 幹事 

 



 

 
  

１． ３月ＭＲＣレポートを回覧 

２． 財団室ＮＥＷＳ号外（３／１０）、４月号を回覧 

３． ウクライナにおける人道的危機に対応するため

の災害救援基金（ウクライナ支援）へのご支援の

お願いを回覧 

４． ハイライトよねやま ｖｏｌ．２６５ を回覧 

５． ガバナー月信 ４月号を回覧 

 

結婚祝 

 
石井智信Ｈ２．４．７ 

 

結婚祝一言 

石井智信 会員 

 

妻が両足を骨折して入院した旨を前々回の例会

時にご報告しましたが、おかげ様で来週退院する予

定となりました。 

当初は２ケ月程度の入院を示唆されていましたので、

まずは早めに退院できそうで良かったです。 

前回の会報に若鍋会員の仁和寺の御室桜の素敵

な絵が載っておりましたが、妻はこの仁和寺に面し

た街道沿いの出身であり、完治した暁には訪れてみ

たいと思いました。 

 

卓話 

『金融時代バブル』 

  石井智信 会員 

 

現在の仕事の前に３０年間ほど信託銀行に勤務し

ており、この前職時代をはじめ私の経験したことをお

話しさせていただければと思います。 

＜中学校の担任教諭の影響＞ 

中学校の修学旅行の際、担任教諭から「学を修める

旅行」であり遊びではないとして、３０首くらい歌を暗

記させられたことをきっかけに、修学旅行先である京

都・奈良への関心が高まりました。ただ、情けないこ

とに今でも覚えているのは次の２首だけです。 

「大和は 国のまほろば たたなずく 青垣 やまごも

れる やまとしうるわし」「ゆく秋の 大和の国の 薬

師寺の 塔の上なる ひとひらの雲」 

その後、中学校の卒業記念に友人と新幹線を使わ

ず普通列車を乗り継いで京都・奈良へ旅行したこと、

高校生の時も修学旅行先が京都・奈良であったこと

などから京都・奈良に住んでみたいとの思いが募り、

一方で大学の専攻は法学と決めていましたので、唯

一合格した立命館大学法学部に進学しました。そし

て、この大学時代に入っていたサークルの先輩との

ご縁で信託銀行に就職しました。 

＜信託銀行に勤務していた時代の経験談＞ 

信託銀行勤務時代を個人的に５つに区分していま

す。具体的には「大阪バブル崩壊時代」、「金融危

機時代」、「金融庁検査時代」、「金融迷走時代」、

「合併時代」の５つです。Ｓ６２年に信託 銀行に入

社し京都支店に配属となりました。当時はまだゆとり

のある大らかな時代であり、入社３年目くらいまでは

半人前として扱われていて、仕事はまだそんなに厳

しくありませんでした。よく飲みにも連れて行ってい



 

 
  

ただき、いつも上席に奢っていただいていました。 

しかしながら入社４年目に突入するタイミングのＨ２

年４月に大阪支店の不動産部門へ異動となり、そこ

から生活が一変し、以後遅い時間にしか家に帰れな

い時代に突入します。はじめは不動産仲介業務に

従事しましたが、大阪でもバブルが崩壊し地価が転

がり落ちだした時期であり、仲介案件もなかなか成

約せず、毎日砂漠にバケツで水を撒いているような

感覚に陥りました。その後、２年間の不動産有効利

用の業務を経たのちＨ５年に法人融資部門へ異動

となりましたが、着任１ケ月ちょっとで担当先が倒産。

以後、大阪におけるバブル崩壊が本格化するなか

で大阪地区の不動産業他の貸出金対応に日々追

われ、地域の信用組合や第二地銀の破たん等にも

巻き込まれました。社会人となって働くことの厳しさを

存分に味わった「大阪バブル崩壊時代」でした。 

その後についてはまた機会があればお話ししたいと

思います。なかなか整わない話で失礼しました。 

 

『ホモ・サピエンス』 

志波 克 会員 

 

わたくしたち人類のことを学名でホモ・サピエンス

と言います。「ホモ」の意味は「ヒト」、「サピエンス」は

「賢い」とか「知恵のある」という意味で「ヒト」属の種

類を表します。つまり私たちの学名は「知恵のある人」

と言うことです。「ヒト」の種類は不確定のものも含め

ると３０種類前後存在したのですが、現在は「サピエ

ンス」１種類しか存在しません。全部サピエンスが駆

逐してしまったと遺跡等から推測されるのだそうです。

この「サピエンス」についてユヴァル・ノア・ハラリ著

「サピエンス全史」を参考に雑話をします。ホモ属が

初めて地球上に現れたのは東アフリカで、２５０万年

ほど前です。２５０万年前というとずいぶん前の感じ

ですが、宇宙の誕生は１３８億年前、地球誕生は４６

億年前、恐竜の存在は２億３千万年前から６千５百５

０万年前までですので結構最近の話です。ホモ属の

特徴は、二足歩行、脳が大きい、道具を使う等々で

す。５０万年ほど前から火も扱うようになりました。 

当初、東アフリカに現れたこのホモ属は次第にヨー

ロッパ、アジア等に進出して各地に住み着き、それ

ぞれの環境に合わせて進化し、幾つかの異なる種

が誕生しました。そして東アフリカに残った人類も進

化を続け、多くの新しい種が生まれました。話題のホ

モ・サピエンスは２０万年から１５万年ほど前に東アフ

リカに出現したと考えられています。 

その頃のホモ属はサピエンスも含めて、食物連鎖で

は中ほどの目立たない存在でした。 

そんな中、サピエンスが約７万年前から３万年前に

かけて大進化を遂げ、食物連鎖の頂点に立ってしま

ったのです。 

チンパンジーやライオンなどは群れを作って生活し

ますが、自然に出来る群れの大きさには限度があっ

てせいぜい５０頭止まりです。それに対してサピエン

スは認知革命と呼ばれる認知能力の飛躍的進歩に

より、非常に大きな集団を作ることができるようになっ

たのです。主にその集団の力により食物連鎖上位の

動物や、サピエンス以外のホモ属を絶滅に追いやり、

食物連鎖の最上位に位置したと考えられています。

その認知革命とは、虚構すなわち、伝説、神話、宗

教、会社、ロータリー、国家、等々、架空の事物につ

いて語る言葉を得たことです。 

勿論このほかにも、生活必需品や優れた武器等の

発明も最上位獲得の原因ではありますが、虚構を語

る能力こそがサピエンスが地球上に君臨した最大の

原因と考えられています。ライオンやサメのような動

物が狩りの技術を進歩させるには、遺伝子の突然変

異に頼り、何百万年と掛かるので、捕食される方も防

御の技術を進歩させて絶滅を免れるのですが、認知

革命は脳の回路の変化によっておこったため極めて

短時間でできたので、防御技術の進歩が間に合わ

なかったとも考えられます。 

将来、サピエンスとは異なる優れた認知能力を持っ



 

 
  

たホモ属が出現したら、或いはサピエンスよりはるか

に優れた能力を持ったデジタル人間を作り出してし

まったらどうなるだろうか、大変悩ましいところであり

ますが、よく分からないのでこの辺で終わらせて頂き

ます。 

 

ニコニコＢＯＸ 

飯島由美 親睦担当部員 

 

石井智信   結婚祝いを頂きありがとうござい

ます。 

白石幸久   母の通夜、告別式にご香料を賜り

ましてありがとうございました。 

飯島由美   星野支店長、富津中央ロータリー

クラブへようこそおこし下さいま

した。今後ともどうぞよろしくお

願い致します。 

相川恵津子 志波会員、石井会員、卓話をあり

がとうございました。 

志波 克   卓話をさせて頂きありがとうござ

います。 

 

出席報告 

若鍋武良 出席担当部員 

 

                                                

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 33/30 21 9  70.00% 

前 回 33/30 19 11  63.33% 

前々回 33/30 23 7  76.67% 

 

理事会報告 

岡田良弘 幹事 

１．郵便局の通帳に故黒川会員から７万円振り 

込まれていた件については会費として扱

う。 

２．子供食堂 ５／６（金） 

開催するにあたり、こどもの日のプレゼン

トを用意する。お菓子（１個５００円）を

７０個 

３．５月プログラム 

５／５（木） 休会 

５／１２（木）誕生祝 結婚祝  

卓話 神子勝美 理事会 

５／１９（木）移動例会（石渡会員宅） 

５／２６（木）卓話 平野安照  

次年度会長あいさつ 

（須藤隆） 

例会終了後 海岸清掃 

（いそね寿司付近） 

 

 

 

 

 

 

 

今日の例会食 


